

« L'expression des groupes politiques est libre, dans les limites imposées par la loi et la jurisprudence. Les textes sont donc de l'entière responsabilité de leurs auteurs. »

### FERNEY- VOLTAIRE VALEURS COMMUNES

#### Adapter sa course pour obtenir des résultats

Les sportifs le savent, il faut adapter sa pratique à la discipline effectuée. Ainsi, les coureurs ne fournissent pas le même effort en fonction du type de course. Le sprinteur doit courir sur une faible distance à la vitesse la plus rapide possible, tandis que le coureur de fond doit faire preuve d'endurance dans sa course, cherchant à être le plus efficace possible pour atteindre son objectif.

De la métaphore sportive on retiendra le sprint qu'a été l'épisode électoral de juin. Les élections législatives anticipées découlant de la dissolution de l'Assemblée nationale ont eu lieu 21 jours après les élections européennes. Les équipes municipales ont fourni un travail exceptionnel pour permettre au scrutin de se tenir dans les meilleures conditions, et nous les en remercions. Notre collègue et amie Khadija Unal a également participé à ce sprint en tant que candidate. Nous la félicitons pour son engagement citoyen, quel que soit le résultat, dans la mesure où ce texte a été rédigé avant qu'il ne soit connu. Dans le climat incertain dans lequel nous vivons, les résultats de ces élections auront des conséquences sur la vie communale.

Mais le sprint n'est pas la seule course au programme. Il est parfois des projets qui nécessitent un temps long, nous entrons alors dans une course de fond. Et de l'endurance, il en aura fallu afin d'arriver à l'ultime acquisition votée lors du conseil municipal de juin du dernier garage situé dans la rue Condorcet. Menées tout au long de ce mandat et du précédent, les négociations avec chacun des propriétaires des garages de la rue ont permis d'aboutir, mois après mois, année après année, à ce que l'ensemble devienne propriété de la Ville afin de permettre l'élargissement de cette rue destinée depuis longtemps à être redéfinie comme une voie majeure dans le centre-ville. À l'ouest ferneysien, les acquisitions de terrains pour permettre le développement d'équipements sportifs sur le secteur de Veudagne avancent également.

### FERNEY EN GRAND

Jean-Loup Kastler,  
Myriam Manni,  
Nicolas Krausz

#### « La faillite qui vient... »

**Le 24 avril 2024, l'agglomération du Pays de Gex a adopté avec la majorité ferneysienne une convention entre l'État, l'Agglo et la SPL Terrinov agissant sur le territoire ferneysien.**

Cette convention valide la prise en charge par la SPL de la **rénovation de la Grande Douane de Ferney et fige l'équilibre budgétaire de la zone d'aménagement d'entrée de ville dans le marbre.**

**Elle implique d'avancer les sommes nécessaires à la rénovation de la douane pour près de 12 millions d'euros qui viennent s'ajouter aux 143 millions de travaux déjà prévus.** Cette annonce survient alors que la SPL, endettée pour près de 100 millions, est en procédure de conciliation devant le Tribunal de Commerce. **Comment le pool bancaire en affaire avec elle va-t-il apprécier cet « épouvantail à banquiers » ?**

**Par ailleurs, cette convention reporte à un horizon très lointain la construction des écoles et autres infrastructures nécessaires à l'accueil de la population. Cela constitue un « épouvantail pour les promoteurs »** qui ne se pressent plus pour investir dans la zone. Or l'équilibre financier du projet d'entrée de ville dépend justement de leur implication...

**En conséquence, le bilan d'aménagement de la zone prévoit déjà la participation des contribuables gessiens pour 30 millions d'euros afin d'en assurer l'équilibre.** Cela revient à dire que la partie française d'un hypothétique tram à Ferney sera intégralement financée par le contribuable. Pourquoi l'avoir alors intégrée à l'opération d'aménagement ? **Notons enfin que le projet de centre commercial géant demeure inchangé.**

**La majorité ferneysienne a construit le dernier étage d'une usine à gaz** et nous fait courir un risque financier majeur.

**Il est nécessaire de tirer le frein à main pour terminer ce projet mal ficelé et de dialoguer avec les entrepreneurs locaux du loisir et de la culture** notamment le Cinéma Voltaire. Dans la pratique, c'est la faillite qui guette notre commune et la SPL peut-être dès ce mois de juillet. D'où leur silence assourdissant à la veille des élections... »

### LA FORCE DE L'UNION

Christian Landreau

#### Palestinien, j'écris ton nom

(Soutien au peuple Palestinien en souffrance absolue)

"L'Honneur commande à tout homme libre", disait le Général-de Gaulle, le 18 juin 1940, au micro de la BBC; effectivement, l'honneur commande à tout homme libre, aujourd'hui aussi, de récuser sans réserve ni procrastination les bombardements de civils palestiniens fuyants, ou forcés à déambuler d'une zone de combats à une autre dans un enclos entièrement bouclé, sans eau, sans nourriture, sans soins et sans médicaments, ou au compte-gouttes, au bon vouloir de l'occupant militaire, pendant qu'en Cisjordanie/Judée Samarie de nouveaux colons s'approprient de nouvelles parcelles de territoire, illégalement, les armes à la main. L'humiliation continue.

Curieuse posture d'un Etat qui entend oublier que les peuples arabe et juif de la région sont tous deux des peuples Sémites, selon le Larousse, et appelés forcément à cohabiter, même si les enfants d'Abraham se sont apparemment appropriés le mot, malheureusement à leur désavantage.

"Un peuple d'élite, sûr de lui-même et dominateur" (Charles-de Gaulle, conférence de presse, palais de l'Élysée, Paris, 27 novembre 1967), suite à la guerre des Six-Jours (5-10 juin 1967), est-il fondé à éliminer plus de 17.000 victimes civiles, selon le ministère de la santé de l'enclos, pour débusquer quelque 4.000 "guerriers", qui en enfantent d'autres chaque jour, depuis neuf mois, sans que se profile un début de solution et d'entente pour les deux parties Sémites, et pour l'équilibre du monde ?

Oui, je mets la main à la plume. *Palestinien, j'écris ton nom.*